

Kommende Termine

29.11.-01.12. Fachschaftswahl
13.12. Weihnachtsfeier

Protokoll der FSV-Sitzung vom 17.11.2022

Beginn: 18:28 Uhr
Ende: 19:13 Uhr
Anwesende Mitglieder: Noah „Monty“ Piemontese-Fischer, Marena Richter, Solveig „Soli“ Tränkner, Simon Korswird, Jessica Schega, Laurits Blank, Laura Caspers, Fabien „Bö“ Nießen, Ludwig Monnerjahn, Benjmin „Benni“ Nettesheim, Lorenzo Nastase
Weitere Anwesende: Lorenzo Conti, Felix Blanke, Jolanda Weygandt
Entschuldigt Fehlende:
Fehlende: Thomas Häbel, Sophia Piacenza, Elisabeth Reinermann, Lilian Witters
Sitzungsleitung: Benjamin Nettesheim
Protokoll: Marena Richter

TOP 0: Eröffnung und Begrüßung (18:28 – 18:28 Uhr)

Benni eröffnet die Sitzung.

TOP 1: Festlegung der Tagesordnung (18:28 – 18:29 Uhr)

Der Top Bibliothek wird hinzugefügt.

TOP 2: Protokolle (18:29 – 18:30 Uhr)

Das Protokoll vom 27.10.2022 wurde rumgeschickt und es gab keine Anmerkungen. Bis auf redaktionelle Änderungen wird das Protokoll abgeklopft.

TOP 3: Berichte (18:30 – 18:34 Uhr)

Fachgruppe Am Mittwoch hat eine Fachgruppe stattgefunden. Es ist nichts Spannendes passiert.

Kühlschrank In der FSR-Sitzung gestern wurde sich für einen Kühlschrank für den Aufenthaltsraum entschieden. Entweder kaufen wir den bei einem Händler in Bonn oder, wenn wir nichts hier finden, bestellen wir ihn in Sachsen-Anhalt. Für den Getränkekühlschrank wurde ein gebrauchtes Modell der Energieklasse D nach der aktuellen Skala gefunden, der auch ansonsten den Anforderungen genügt. Der FSR kümmert sich.

FSR Es hat eine Erfahrungsveranstaltung und ein WuKa stattgefunden.

Barrierefreiheit Das Gutachten aus dem Jahr 2019 zur Barrierefreiheit in der Wegelerstraße wurde uns endlich zugeschickt. So wie die Räume gerade genutzt werden, entspricht das nicht den Anforderungen, die das Gutachten erfordert. Der FSR beschäftigt sich weiter mit dem Thema.

Wahlausschuss Die Liste der Kandidierenden steht fest und hängt seit gerade aus. Die Vorstellungen und Fotos werden in den nächsten Tagen auf der Website veröffentlicht.

BJF Die Interviews sind jetzt durch. Bis zu den Weihnachtsferien wird das Gremium eine Entscheidung treffen und dann in der Fachgruppe darüber abstimmen.

TOP 4: Gremien (18:34 – 18:40 Uhr)

TRA 1 Nächste Woche Freitag findet eine Sitzung des Lenkungsausschusses der TRA1 statt. Ein Top auf der Tagesordnung ist die Mitgliedersammlung und dabei ein Untertop sind Kandidaturen. Also kann es sein, dass wir für nächste Woche Freitag sagen müssen, wer für die Mathematik in den Lenkungsausschuss soll. Deswegen sollten wir jetzt entscheiden, wer das macht und nicht erst auf der konstituierenden Sitzung. In der Berufungskommission der TRA1 sind Felix als Vertreter und Lilian „Lili“ Witters als Stellvertreterin. Felix macht den Vorschlag, dass Lili auch in den Lenkungsausschuss geht. Lili möchte auch kandidieren. Es gibt keine weiteren Kandidaturen. Es gibt keine Gegenrede und Lili wird als Vertreterin abgeklopft. Felix würde den Stellvertreter-Posten machen. Es gibt keine anderen Kandidaturen. Es gibt keine Gegenrede und Felix wird als Stellvertreter abgeklopft.

Fachgruppe Julia Rötten darf in die Fachgruppe, obwohl sie nicht in der Mathematik wahlberechtigt ist. Der Verfahrensvorschlag von Frau George ist, dass wenn auf dem Studiausweis bei Lehramtstudierenden eine 6 für die Fakultät steht, sie jetzt in die Fachgruppe dürfen.

TOP 5: Klavier (18:40 – 18:57 Uhr)

Für die Weihnachtsfeier soll ein Klavier gemietet werden, wie auch schon 2019. Von 19-20 Uhr wird es auf der Weihnachtsfeier Programm geben und dabei soll das Klavier für musikalische Beiträge genutzt werden. Es gab 2019 einige Leute, die gesagt haben, dass sie nur auf einem echten Klavier spielen würden und nicht auf einem Keyboard. Das war der Hauptgrund für das Klavier damals. Letztes Mal wurde auch nach dem Programm noch das Klavier zum Spielen und dazu singen genutzt. Dieses Jahr soll das Programm live in Seminarräume gestreamt werden, damit auch mehr als 100 Menschen (das ist die Personengrenze für den Lipschitzsaal) zuschauen können. Also würde das Klavier sehr vielen Menschen zugute kommen. Das billigste Angebot, das Julia Rötten und Bö gefunden haben, kostet 250 €. Allerdings ist dieses Angebot nur für Erdgeschoss-Lieferungen. Sie haben jetzt nachgefragt, ob das in unserer Situation trotzdem geht, die Antwort steht aber noch aus. Letztes Mal wurde das Klavier im Aufzug transportiert, was kein Problem dargestellt hat. Also kann es gut sein, dass wir wirklich nur die 250 € für das Klavier ausgeben müssen. Das ist im Rahmen des Haushaltsplans, der 300 € für das Klavier umfasst.

Prof. Blomer hat zugesagt, dass er auf dem Klavier spielen wird, wenn es eins gibt. Und von anderen Leuten weiß Bö auch schon, dass sie einen Klavierbeitrag anbieten würden. Die Nachfrage ist also da.

Es besteht die Hoffnung, dass sich die Institute an der Finanzierung beteiligen, aber es gibt noch keine Garantie. Frau Doerffel hat die GDs darüber in Kenntniss gesetzt, aber die Antwort steht noch aus. Wir wollen aber auch nochmal separat nachfragen, ob die Institute Teile der Kosten übernehmen können. Bö und Julia Rötten wollen sich da Mühe geben, weil es ja die Fachschaft der Mathematik insgesamt ist und nicht nur von der Fachschaft.

Laurits findet es sehr cool, ein Klavier zu mieten, auch wenn es viel Geld ist. Wegen Corona konnten viele coole Veranstaltungen nicht stattfinden und die Weihnachtsfeier war immer ein Highlight. Das Klavier wirft außerdem ein gutes Licht auf uns, weil die Weihnachtsfeier deutlich aufwerten wird. Außerdem kommt es genug Studierenden zugute, dass es gerechtfertigt ist, Geld aus unserem Haushalt dafür auszugeben. Marena ergänzt, dass Blomer echt toll als Beitrag auf der Weihnachtsfeier wäre.

Für die restlichen 50 €, die noch im Haushaltsplan übrig bleiben, könnte man überlegen, Mikrofone für die Übertragung zu mieten, damit man das Klavier auch in der hybriden Version gut hört. Es wird auch die Idee in den Raum geworfen, ein E-Piano zu mieten, damit die Übertragung besser ist.

Im HHP steht, dass wir einen Beschluss brauchen, um das Geld für das Klavier freizugeben. Benni stellt den Antrag:

Die FSV möge beschließen: Die Gelder aus Titel 13.5.5 des Haushaltsplanes dürfen für die Weihnachtsfeier 2022 verwendet werden.

Benni hat formale Gegenrede. Wir stimmen per Handzeichen ab

Antrag	Stimmen
Ja	10
Nein	0
Enthaltung	1

Damit ist der Antrag angenommen.

TOP 6: Bibliothek (18:57 – 19:12 Uhr)

MNL und ULB Es wurde auf Instagram gepostet, dass die Bibliotheken ab nächster Woche wegen der Energiesparmaßnahmen unter der Woche zwei Stunden früher schließen und am Wochenende zwei Stunden später öffnen und vier Stunden früher schließen. Auch jetzt schon sind die Öffnungszeiten verkürzt und es werden signifikant viele Leute am Ende der Zeiten rausgeschmissen, obwohl sie noch nicht fertig mit Lernen sind. Anscheinend ist der Bedarf auch in den Zeiten noch da, wenn die Bib in Zukunft schließen soll und Leute können so nicht so viel in der Uni lernen, wie sie bräuchten.

Wir haben uns schonmal an einem Beschluss dazu im SP beteiligt und uns stark gegen diese Maßnahmen positioniert. Auf der letzten KoMa wurde auch eine Reso dazu beschlossen. Wir wollen diese Beschlüsse nochmal an die verantwortlichen Stellen tragen. Damit wird der FSR beauftragt.

Mathe-Bib Frau Hamenstädt will die zwei Gruppenarbeitsräume zu Büros umgestalten. Monty hätte gerne Meinungen von uns dazu, damit er die Meinung der Fachschaft in der Bib-Kommission vertreten kann.

Marena erzählt die Geschichte der Gruppenarbeitsräume. Vor Corona gab es zwei relativ kleine Räume unten in der Bib, die von Studierenden zum Lernen und Arbeiten gemeinsam genutzt werden konnten. Während der Pandemie ist die Fensterausleihe der Bib in diese beiden Räume gewandert. Mittlerweile sitzen die Bib-Aufsicht und weitere Angestellte der Bib in diesen beiden Räumen. Es wundert uns, dass diese beiden Räume überhaupt noch als Gruppenarbeitsräume gelten. Wir sind aber stark dafür, dass sie wieder welche werden. Felix betont, dass dies die einzigen beiden Räume im Gebäude waren, wo man über Mathe reden konnte. Die Seminarräume sind zwar dafür freigegeben, wenn sie nicht besetzt sind, aber vor allem im Wintersemester ist das nicht häufig der Fall. Im Moment ist die Nachfrage groß, aber es gibt einfach keinen Platz. Wir stellen fest, dass die Bibqualität über Corona strikt gesunken

ist. Die Drucker sind weg, die Gruppenräume sind weg, es gibt weniger Plätze im Allgemeinen und die Öffnungszeiten wurden eingeschränkt. Es ist also alles schlechter geworden.

Es kommt die Idee auf, eine FSVV zum Thema Bib zu machen. Aber erst wollen wir die Bib-Kommission und die nächste Fachgruppe abwarten, um das Thema erstmal dort anzusprechen.

Alle sind dafür, dass die beiden Räume wieder Gruppenarbeitsräume werden. Monty soll diese Position in der Bib-Kommission vertreten.

TOP 7: Sonstiges (19:12 – 19:13 Uhr)

Danke Dies ist die letzte FSV-Sitzung vor der konstituierenden Sitzung. Es wird ein riesiges Danke an das aktuelle und vergangene FSV-Präsidium und an den FSR ausgesprochen. Danke für das Jahr!

Benni schließt die Sitzung.

Benjamin Nettesheim
Sitzungsleitung

Marena Richter
Protokoll